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Incontro 
internazio-
nale della 
Resistenza 

I LIVORNO. 5. 
I Un Incontro internaziona 

I le dclla Resistenza si svol-
gera nella nostra citta il 

1 1 9 e il 20 giugno. 
L'incontro d imperniato 

sulla rievocazione della fl-
I g u r a di Ilio Barontini (Da-

rio). valoroso dirigente par-
I t i g i a n o e combattente inter-

nazionale. Rievocando la fi-
I g u r a leggondaria di Ilio Ba

rontini (Dario), in un mo 
mento grave per I'avveni-

I re dell'umanita, i comunisti 
livornesi ass ieme ai comu-

I n i s t i di tutta Italia inten-
dono riaffermare il valore 

• internazionale e 1'altualita 
I della Resistenza. 

Alle due giornate di ma-

I nifestazione parteciperanno 
delegazioni dei Paesi socia-

I l i s t i e delegazioni dei Pae-
s! dove il compagno Haron 
tini ha operato nel torso 
della lotta di liberazione, 

I Spagna e Francia. Saranno 
presenti anche delegazioni 

I d c l l ' E m i l i a -Hornagna. della 
Lombardin. della I.iguria c 
della Toseana. personalita 

I della Hcsistiii / i i e i diri 
genti nazionali del Partito. 

I l l programma completo 
della manifestazione v e n a 

I r e s o ri(»to in tutti i partico 
lari fra qualche gic.rno. Per 
ora lo csponiamn nelle gran 

I di litiee. II 10 giugno 6 la 
• giornata dedirata ad Ilio 

I Barontini e avra al centro 
un discorsti del compagno 

I o n . Giorgio Amendoin eon 
testimonialize dei delegati 
dei Pae.si esteri dove Ba 

I tontini ha operato. Nel cor 
• so della manifestazione ver-

I ranno consegnate delle me-
daglic e dei diplomi da par 

I t e del Comitate) Centrale 
al le delegazioni straniere e 
a personalita della Rcsi-

I stenza. 
II 20 giugno manifesta/.io 

I ne di massa con la parte-
cipazione di tutte le dele-

I g a z i o n i con sfilata per le 
vie del centro. Chiudera la 

I manifestazione un comizio 
del" compagno Arrigo Bol-
drini. 

I Per la riuscita deH'incon-
tro internazionale sono gia 

I a l lavoro tutte le sezioni 
e i circoli della FGCI del 
la citta e della Provincia. 

I Con entusiasmo si sta la-
' vorando attorno ai pannel-

I H, agli striscioni, ai eartelli 
per svolgere i temi della 

I lotta per la pace e 1'indi 
pendenza dei popoli contro 

I l ' a g g r e s s i o n e americana al 
Vietnam e Santo Domingo. 
Con particolare cura i Cir-

I c o l i della FGCI sviluppano 
i temi della Resistenza 

I In tutta la Toseana si 
prenotano pullman e altri 

I m e z z i per le delegazioni c 
le carovane che giungeran-
no a Livorno. 

I Particolarmente numerosa 
si preannuncia la par ted 

I p a z i o n e dell'Emilia dove il 
compagno Barontini. sotto 

. il nome di Dario. fu co-
I mandante delle * Brigate di 

Assalto Garibaldi > e poi 

I capo del comandu regionalc 
Emilia-Romagna. Nell'apri 

I l e del M5 Ilio Barontini al 
la testa dei suoi uomini li-

I b e r a v a Bologna. 
In preparazione della ma 

nifestazione in onore di Ilio 
I Barontini il Partito e la 
1 FGCI si sono impegnati a 
I reclutare 1000 nuovi iscritti. 
1 c. la. 

Abbraccio con le destre in una citta decorata al valor partigiano 

A neocentrismo 
e depressione economica 
A sei mesi dal voto la citta fe pratidamente senzagoverno: i consiglieri anziani del PCI e PSIUP si 
sono dimessi per consentire una chiarificazione politica, quelli della DC, PSI, PRI formano una 
Giunta che si regge con i'appoggio del PLI e del MSI — Chi e il sindaco « prefettizio» Manna 
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NOTIZIE 
UMBRIA 

Temi: Ingrao 
alia «tavola rotonda» 
sul partito unico 

TERNI. 5. 
(Jli uuorcvuli Lwiui Anderlini 

del CC del PSI. Pietro Ingrao. 
presidcutc del Gruppo parlaiiiciv 
tare conumista. Dario Valori vi
ce setfrctario nazionale del 
PSlliP. parteciperanno ad una 
tavola rotonda « sui prublemi 
dellunita dei lavoratori » che .si 
svoljiera a Terni lunedi 7 Kiu.-iuo 
alle ore 17 nres.-so il cinema 
h'iamma. 

Per 1'iniziativa presa dal Cen
tro Kiovanile culturale e'e vivo 
interesse tra I'opinione pubblica. 
tra le forze politiche. dato il te
nia del dibattito sul partito uni
co dei lavoratori e per la qua-
lilieata presenza dei tre es[M> 
nenti dei partiti operai. 

Terni: due incident! 
sui lavoro di cui 
uno mortale 

TERM. 5. 
Due gravi incidenti sul lavoro 

si sono verificati stamane in 
provincia di Terni. I In operaio e 
stato travolto dal tieno dircttis-
simu della Roma Kiicnze lungo i 
binari della linea che c o n e ad 
Alviano tra Orte e Orvieto. Si 
tratta dell'operaio Evasio Rosati 
di £5 anni. ricoverato in fin di 
vita all'osiiedale di Orvieto dove 
i sanitari lo stanno sottoponendo 
a delicati interventi cliirurgici. 

u'operaio. addetto alia manu-
tenzione delle traversine lungo i 
binarj. si trovava sui binari con 
una traversina sulle spalle: ha 
avuto appenp il tempo materiale 
per fare un passo verso la cu-
netta della linea da dove e stato 
strappato via dal treno. 

I/altro incidente ha provocate 
la niorte dell' operaio (iaetano 
Ferrotti a Castel dell'Acqua nel 
Comune di Montecastrilli. II Fer
rotti si e schiantato a terra con 
tutta la scala sulla quale era 
salito applicandola a un alto palo. 
di quelli che fungono da tralicci 
per i cavi di trasporto deU'energia 
elcttrica. 

ABRUZZO 

CAMPANIA 

IL PARTITO 
Dibattito 

su I l'u nit a del 
movimento 
comunista 

LA SPKZIA. S 
- Organizzata dal circolo cultu
rale c Rinascita » luni-di provsimo 
si svolgera alle ore IK nel salo 
He dclla Fcderazione spcz/ina del 
PCI e alle ore 21 a Sarzana una 
conferenza dibattito sul tema: « 1 
problem! dellunita del movimen
to comunista intcniazionalf ». II 
dibattito sara introdotto da Lu 
ciano Gruppi della .^c/ione cul
turale del PCI. 

Prima della conferen/a \crra 
proiettato l'attr«i» docuiocntano 
«Viet N'am chi.im.i t. 

Catanzaro: 
conferenza di 
organizzazione 

CATANZAKO. J.. 
Saboto 12 e domenua J.I s:iu 

gno. a\ra IIH^O a (\n.in/ar.> la 
Conferenza provinciale di or^a 
nizrazione del Partito alia quale 
partecipcra per la Sosreleria. il 
compacno Kmanuele Macalu<o 

La Confcren?^ costituira on 
momento importante del dibat 
tito ampio cho si sta svol^tndo 
in tutte le Sezioni del noMro Par 
tito. e certamente 5*>r\ir.i per 
approfomhre I'csamo della situa 
zione economica e p»ititica ;n re 
lazione alle modifica/iom inter-

venute nel torso dtgli ulturi an 
ni. agli orientan't-nti tiel >;o\ein<» 
di centro-sini*tra t~on tfli .-chemi i 
del piano di s\ IIU}>|K> ei-«wi>m;co 
C di pnirojja della l'a>-.i (vr il 
Mc770fiii>mo. 

1^ parola dordine della ("on 
fcrenza sara « L*n piu forie Par 
tito Comuni.Ma IHT d nnno\a 
mento della Calabria, per unlta 
lia democratica e sociahsta >. e 
su questa linea si sviluppera il 
dibattito che durera due diorni. 

Alia Conferenza parteciperan
no circa 250 delegati delle sezio
ni della provincia eletti nel cor-
• o di Conjiressi e di assemblce 
•ongreisuaii. 

Giulianova: alia 
CGIL l'80% dei voti 
nello zuccherificio 
SADAM 

TKRA.MO. 5. 
Con una urande afTermazione 

della lista CCIL si sono ror.clu^e 
h? vota/ioni per il rinnovo della 
Coniniissione Interna alio JIIC-
cberificio SADAM di Giulianova. 

Oltre l'K0'< dei voti sono an-
dati al sindacato unitario che ha 
quindi conquistato entri.nbi i 
segRi operai. La precedentc C.I. 
era composta da on membra 
della CGIL ed uno della C1SL. 

Teramo: Terracini 
alia manifestazione 
per il Ventennale 

TEHAMO. 5. 
Domani domenica ti giugno 

avra lungo a Tern mo la manife
stazione provinciate IHT il ,-en-
tennale della RcsiMfn/a Indetta 
dal Partito comunista italiaiui. 
Le deleua/iom deile d i \er-e lo 
calita della provuu'ia e i "iita-
dini del ca|M)luoi!o î con< en'.re 
ran:«) a Porta Madonna alle ore 
9 dove partira d corteo clie at 
traversers cor so Do Miehetti e 
in pia/za Orsmi siir.umo depose 
corone di alloro nres-m 'apili 
dei 9T caduti partimani e dei 
caduti delle ultime guerre. II 
corteo ciuniiera a piazza Martiri 
della i.ihorta dove parlera il 
comiwirnti senatore t'mherto Ter
racini alle ore 10.30. 

N'el cor«i della manifestazione 
saranno consegnate le medailie 
doro alia memoria dei ca-iuti 
antifasci>ti. comivuno Krcole 
Vincen/o Or«ini. Ronvilo Di Gio 
vannantonio e Berardo Di An'o 

Salerno: nuovi 
consensi per la gestione 
pubblica della Sometra 

SALKKNO, 5. 
tin altro concreto passu ver.so 

la pubbhci//a/ione della Some 
tra e statu fatto in quest! giorni 
con l'adesione di altri enti lo 
cali alia richiesta di fideiussume 
avanzata dalla (,'uratela lullimeii 
tare deH'azienda dei trasporti 
salernitani. DOIMI icomiini di Sa-
lerria, Cava e Nocera I., hanno 
fornito le garan/.ie (|uelli di Vie 
tii sul Mare e Nocera Superiore. 
Anche la Provincia si e schierata 
aceanto al Comune di Salerno 
per il prelevamento dell'azienda. 

AU'approvazione si e giunti 
do|K) una lunghissima sedpta che 
ha visto impegnati in un appas
sionato dibattito tutti gli schiera-
nienti (xilitici. II piovvedini-Mito 
e stato approvato con 27 voti fa-
vorevoli e C contrari. A votare 
contro la pubblicizzaziune sono 
stati i tre rappresentanti lil)e-
rali u tre dc del grupixi moroteo. 

Da sottolineare che altri due 
consiglieri del grupi>o moroteo. 
l a w . Diodato Carbone. ex pre-
sidente del Consiglio provinciale. 
e il prof. Chiaro Marino De Lu 
ca hanno votiito a favor e. Vi e 
quindi, una stessa frattura nel 
grupi>o moroteo che si e ormai 
l>osto al di fuori della maggio-
ranza. Infatti, la presa di i»osi-
zione dei cinepe morotei getta 
maggiore confusione in seno alia 
DC e acuisce i forti contrasti 
interni. 

SICILIA 

Ribera: discussi in 
un convegno i problemi 
economici della zona 

AGRIGENTO. 5. 
Su iniziativa deiramministra-

zione comunale si e svolto a Ri
bera un convegno sui vari pro
blemi che interessano lo sviluppo 
economico e sociale dell'agricol-
lura nel comprensorio dei liunii 
Pratani. Magazzulo e Vertura. 

Al convegno affollatissimo han 
no parteclpato nunicrose autori-
ta comunali. provinciali e regio-
nali. • . 
' Aprendo i lavori Ton. Scaturro 
ha detto che sono necessarie i>er 
l'economia di Ribera e dei cen-
tri vicini. la costruziohe delle 
dighe sul Castello e sul Verdura. 
opere che se realizzate. permet-
terebbeio l'irrigazione e quindi 
la trasformazione completa di 
migliaia di ettari di terreno. ap-
[Kjrtaiulo cconomicamente un alto 
reddito alle iwpolazioiii 

Altro grave prnblema da ri-
solvere e quello dell'arginatura 
e della canalizzazione delle ac-
que del flume Verdura e la ca
nalizzazione della sponda sinistra 
del Magazzolo. K* stata accolta 
con vivo compiacimento la noti-
zia secondo cui la SO.FI.S. entro 
l'anno costruira a Ribera una 
centrale di conscrvazione dei 
prodotti agricoli e un'industria 
conserviera per la lavorazione 
dei pomodori. 

Nei lavori del convegno si e 
costituita una commissione di 
sindaci della zona, perche a Ri
bera si crei un Consorzio di bo 
nitica. I Coniuni interessati sono 
Ribera. Montallegro. Cc:ttolica 
Eraclea. Calamonaci, Lucca Si-
cula. Villafranca Sicula. Burgio. 
Caltabel!otta. Sciacca ed even 
toalmente se vorrauno aderire 
all'iniziativa anche i C'omuni di 
Rivona e Alessandria della Roc-
ca. Soiio state distus^e le neces
sity di creare nella zona delle 
celle frigorifere. un'industria di 
carta, un'altra di zucchero tier 
la lavora/ione delle barliabteiole 
ed una cantina sociale per me 
glio difenriere i prezzi della pro^ 
dii7ione vinicola. 

Sono inlervenuti successiva 
mente il ^ n . Cipolla del PCI. il 
sindaco di Recalmuto Marchese. 
l ing. Cucchiara commissario del 
Consorzio del Laehetto Gor^o. 
(;rado t»iu*eppe assessore pro 
\mciale e dellAgricoltura. I'av-
\ocnto Spataro Vincenzo sindaco 
iii Calamonaci. 1'avv. Bentivegna 

saranno prenuiti i vinci i vice sindaco di Cattolica Eraclea. mo e 
tori dei concor<o i^r un «emi 
sulla Resistenza handito dall.i 
Federazione ciovamle lomunKM 
di Teramo. 

TOSCANA 

l'ir.4. Ric^i Nicolo presidente 
dell EC \ . l a w . Bor^elhno Car 
rr.eio della DC. il diretto'e di 

PSI i toitivaiori dmtt i Cnniana 
(iiviseppe e Zamhuto Calogero. 
Santo Tortorici sindaco di Ribera. 
L'on. Scaturro ha chr.iM) i lav on. 

Dal noitro inviato 
SPOLETO. 5 

Sei mesi dal voto di novem-
bre e s iamo al punto dl parten-
za. Prat lcamente non c'k aoi-
ministrazione. I consiglieri an
ziani della DC. del PSI e del 
PRI formano una giunta che 
sta in piedi solo col sostegno 
dei liberali. P e r eleggere gli 
assessori supplenti — un socia-
lista e un democristiano — c'6 
voluto anche I'appoggio del MSI 
d i e li ha votati c perche que
sta e la giunta piu anticomu-
nista possibile a Spoleto >. 

I consiglieri anziani del PCI 
e del PSIUP hanno rassegna-
to le ditnissioni dalla giunta per 
permettere una chiarificazione 
politica generale dopo che i 
partiti del centro-sinistra han
no respinto ogni accordo pio-
grammatico coi comunisti e i 
socialisti unitari. I socialisti. 
che hanno perduto a novembie 
I'll per cento dei voti. fanno 
dipendere ogni collaborazione 
con il PCI da clausole proibi-
t ive: pretendono il sindaco, la 
maggioranza degli assessori in 
giunta e la totale discrimina-
zione del PSIUP dalla giunta. 
dalla maggioranza e da tutti 
gli enti comunali. La DC pun-
ta i piedi: non ci deve essere 
una riedizione del « froutismo ». 
Allora continuera questo h u e 
recondo abbraccio con le de
stre in una citta decorata al 
valore civi le per la sua parte 
cipazione alia Resistenza. 

E' sindaco il socialista Man 
na, noniinato dal preretto con
tro la volonta del Consiglio co
munale che gli aveva accorda-
to solo 18 voti su -10. Chi e 
Manna? La sua aHiliazione so
cialista non dice niente di lui. 
P iace al Messagcjero perche ha 
in odio i «contrast i di fazio-
ne > e vorrebbe che il Comune 
fungesse da comitato di salute 
pubblica. Governa l'immobili-
smo, deve ancora distribuire 
gli incarichi degli assessori , si 
arrangia con una politica clien-
telore, incoraggia e sostiene la 
gestione privata dei trasporti, 
sblocca le aree vincolate dal 
piano regolatore. I frati cap 
puccini lesti a capire I'antifo-
na si son messi a sfasciare il 
loro convento nella parte alta 
della citta. In parte lo hanno 
gia demolito, lasciando intatte 
le mura di cinta. per costruire 
nell'interno un albergo clande
stine. E' andato semidistrutto, 
tra l'altro, un prezioso alfresco 
del '500. una Crocifi3sione di 
Ercole Orl'ei da Fano. ' 
' Si sa che le leggi non con-
sentono simili scempi del pa-
trimonio artistico. Ma i frati 

cappuccini che non apprezzano 
l'arte non temono neanche la 
autorita di questa amministra 
zione che porta in faccia il so-
pruso del prefetto di Perugia. 

Intanto la situazione econo
mica peggiora: licenziamenti al 
Cotonificio, sospensioni di lavo
ro alia carrozzeria Minerva. 
170 operai in integrazione alia 
Ghisa Malleabile, totale la pa-
ralisi dell'edilizia. Alle fine di 
aprile la citta e stata scossa 
da uno scioj>ero generale pro-
clamato dalla CGIL e dalla 
CISL contro la crisi dell'occu 
pazione. Nel Consiglio comuna
le J'unico rappresentante dclla 
sinistra cattolica ha duramente 
attaccato in un ordine del gior-
no * la reazione della destra 
economica, dei liberali e dei 
conservatori » e ha esortato le 
forze popolari e democratiche 
della citta a respingere la smo-
bilitazione produttiva. La sini
stra cattolica e stata niessa 
frettolosa mente a tacere. la DC 
ha ritirato l'ordine del giorno 
per non comprometterc le po 
sizioni del PLI nella giunta, e 
stato votato un ordine del gior
no che approva la politica con-
giuuturale del governo. II P S I 
ha disinvoltamente votato l'uno 
e l'altro. 

Questa e la storia. Dojxi ven-
ti anni di amministrazione po 
polare Spoleto conosce i fasti 
del neocentrismo e il nior.so 
della depressione. Una inetta 
amministrazione si trascina nel 
discredito generale e si inor-
gogl isce (ii mettere al bando 
i programini e le idee. La po
litica scade a volgare pate-
racchio. 

L'amministrazione popolare 
aveva messo in cantiere un 
programma di opere pubbliche 
e il piano della « 1 6 7 » . Ave
va anche Iavorato a incisive 
progettazioni antimonopolistiche 
nei settori siderurgico. chimico 
e cementiero che richiedono la 
iniziativa delle Partecipazioni 
statali e l'attuazione del piano 
regionale di sviluppo. Si dovra 
tornare a quel programma. pe-
na la rovina di tutta la zona. 
Si dovra ricostruire l'unita del
le forze operaie e democratiche 
come comanda il voto di no-
vembre (il 64 per cento dei 
sufTragi ai tre partiti operai) . 
e prima di tutto bisognera cac-
ciare liberali e fascisti dalle 
posizioni chiave che hanno in-
degnamente usurpato. 

E' la sola politica possibile 

Pronto un piano per dare 
PAESE 

e PARLAMENTO 

PISA: divieto marcia della pace 
Vivissimo malcontento e uu-

mero.se proteste ha suscitaio in 
Toseana il provvedimento adol-
tato dal questore di Pisa die ha 
proibito la marcia della pace in 
delta dall'Unione noliardica italia-
na domenica 30 mayuio 1965 da 
Marina di PIMI a Tirrenia e il 
comizio a Tirrenia (Pisa). I com-
pagni on. Haffaelli. Vestri. C-ia-

chini. Laura Diaz. Toanoni. Rossi. 
Malfatti, Bardini. Beragnoli. Bee-
castrini e Menchinelli del PSIUP. 
Iianno rivolto una interrogazione 
al ministro dell'lnterno «per 
sapere se non ravcisi in tale at-
to una limitazione inammi.s'sibile 
dei diritti dei cittadini »; t)li in-
terroi/anti hanno anche chiesto la 
reroca del provvedimento. 

TERNI: Finsider e Piano umbro 
/ deputati comunisti Guidi. Ma-

achiella. Antonini, Coccia e Bu-
setto. hanno rivolto una interpel-
lanza al ministro delle Parted 
pazioni Statali. Bo. * per conosce-
re i motivi della condotta del 
Governo in relazionc alia soslan-
za e al modo dell'avvenuta ope-
razione di fu.iione della Socictd 
Terni con la Finsider. con il ri-
sultato di apevolare la sottrazio-
ne del compendio dealt indenniz-
zi. derivanti alia " Terni " dalla 
nazionalizzazione. al reinvesti-
mento par lo sviluppo dei setto 
ri decisivi della " Terni' e per 
la realizzazione del piano di svi
luppo umbro ». 

I deputati comunisti. « renden-

dosi interpreti del profondo al-
larme destato in Umbria dalle 
temute conseuuenze dell'operazio-
ne» chiedono die * il Governo 
determini. come direttive gene-
rati per il nuovo settore, il rein-
ivstimento aggiuntivo degli in-
dennizzi per gli obiettivi del pia
no di sviluppo umbro e I'impegno 
dell'altuazione del relativo pro
gramma, che renda effettivo il 
ruolo assegnato all'impresa pub
blica. presente nella regione, di 
elemento portante e propulsivo 
dell'economia umtrra con le sue 
proiezioni interrepionali ». 

Una interrogazione sullo stesso 
prohlema lia presentato anche il 
deputato dc Franco. Malfatti. 

COSENZA: manceia risposta per la ferrovia 
Nessuna risposta e venuta dal 

ministro dei LL.PP. alle interro-
gazioni presentate sul problema 
della ferrovia PaolaCosenza. 11 
compagno on. Picciotto. in una 
interrogazione alio stesso mini-

V w f n , „ n i n ,*i »- . . . ,£—.: . ,_ " i st™ del LL.PP.. chiede di sapere 
5 i P ^ c r q A \ t ™ s f o ™ , ? . I 2 I

0 se la mancata risposta « non deb-
del PSI renda tutto piu diffi
ci le ci sono le forze. a Spo
leto, capaci di conquistarsela. 

Roberto Romani 

ba essere interpretata come at-
teggiamento negativo del compe-
tente ministero nei confronti del
la suddetta opera: per sapere di 
conseguenza quale fine abbiano 

fatto i fondi stanziati per legge e 
che soltanto di nome appaiono 
nel bilancio dello Stato; per sa
pere. infine. se sussista ancora lo 
stato di pericolo sull'attuale li
nea Cosenza-Paola e. in partico
lare. nella galleria La Carrier a. 
come dall'interrogante segnalato 
con interrogazione 2528 del 21 ot-
tobre 1963*. 

a. d. m. 

Scioperi e manifestazioni operaie in provincia di Arezzo 

La Societa ferroviaria non paga isalari: 

necessario un democratico controllo 
Ogni giorno le due linee che collegano la Valdichiana e Casentino con il capoluogo trasportano 
8 mila persone - Le cause della crisi - Due inch ieste su come la Societa e stata amministrata 
Deiegazione di operai e di rappresentanti della Provincia a Roma per chiedere il passaggio delle 

due ferrovie agli enti locali - Le tesi della DC e di chi vorrebbe trasferire il servizio su strada 

Nostro servizio 
AREZZO. 5 

Alcuni fatti clamorosi . di cui 

ritale. Comunque il Consiglio di guatezza poiche da lungo tern- gia fatto. si prendorebbe i 
amministrazione della Ferro
viaria ha gia provveduto per 
suo conto a sospendere due alti 

si sta largamente occupando I funzionari da ogni incarico. 
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Lunigiana: iniziativa 
delle CdL per i 
problemi economici 

CARRARA. 5. 
Si sono nur.;te icri a Pontre-

moli. le «e>rreterie delle Canvre 
del I-avoro della Lunigiana tAul 
la Piintreri-.oli. F iv i / / jno' ail i 
pre--«-n/a dt-i .'omnacr.i ncc-irdi 
e li;.;To:.i tieile N-crrTrne pro 
vimi.i'.i (̂  r ii'.^c'eie tirea i 
proWeT.i tit I'I.I Lsrr.^i^ai l c.uaii 
~i a^vr.iv.U'O oorr.o ivr »r:t)rntJ. 

Al tennm«' ovll.i ri'.inior.e e fta ' del terreno 
lo de\ IM) da parte iei pro»«Mti 
di prejvirare un dovunwnto pro 
irt'irona da inviare alle altre 
orjjaniz?a7ioni sindacah. il quale 
dovrebl^e i*rvire quale base di 
discusiione al fine di prendere 
alcune concrete initiative uni-
tane in direzione dei problemi 
piu uimportanti quali: viabihta. 
edilizia. industnahzzaziooe, atfrt-
coltura, turismo. 

la stampa locale, hanno scosso 
in qucsti giorni I'opinione pub 
blica della nostra provincia. 
sensibilizzandola alle questio-
ni sol levate dalla crisi sempre 
piu grave in cui \ e r s a la So
cieta ferroviaria italiana. 

Si e trattato anzitutto degli 
scioperi e delle mass icce ma
nifestazioni pubbliche che il 
personale. preoccupato per le j 

! snrti della Societa come per la j 
Retta. consieiiere proviiiciale del I mancata corresponsione degli | 

stipendi. ha inscenato per le 
vie cittadine. reclamando a 
gran M K V la pubblici/zaziono 
de l l impresa . 

Quasi ' contemporaneamente 
l'on. Ezio Beccastrini si e fat
to portavoce autorevole del 
erescente e generale al larme 
presentando in Parlamento una 
interrogazione in cui si solle-
cita l ' in tenento del ministro 
dei Trasporti per assicurare 
reff ic ienza del servizio e sal 
ffuardare gli interessi del per-
vinale . Infine. ultima in ordi 
ne di tempo, e venuta la noti 
7ia della denuncia alia Magi 
stratura prestntata dall'iillimo 
presidento della fsiciet.i ferro 
viaria nei ritruardi del suo pre 

l e rtiai.ve ooi.nanze <or.o sta j rf«vs-ore. il comm. Bollave-
te emesse dal sindaco. ir.e Se P'1'1 I n ^eguito alia denuncia 
rafino. dopo che — al termine j e all 'esposto avanzato da un 

Tutte queste notizie sono cer-
to sufficient! a dare il senso di 
quanto nere siano le nubi che 
si addensano sulle due lince 
ferroviarie che dalla Societa 
sono gestite e che col legano 
la Valdichiana e il Casentino 
con il capoluogo su 85 chilo 
metri complessivi di binario. 

po non vengono rinnovate. 
Cost mentre il servizio avreb 

J be necessita di svilupparsi per 
meglio rispondere ai crescenti 
bisogni delle popolazioni e per 
far fronte alia concorrenza 
della strada. si accrescono le 
difficulty sino al punto che 
1'avvenire stesso del servizio e 
messo in forse. Dato questo 
stato di fatto, rAmminisfxazio-
ne provinciale non poteva non 

drnari dello Stato senza ga-
rantire nulla alia comunita. 
non pare possibile una solu-
zione del genere: a parte la 
valutazione dei costi e la co 
modita del servizio su cui ci 
sarebbe molto da discutere. e 
da osservare che il carattere 
del servizio • concentrato su 
orari di punta. tipici del tra 
sporto mass icc io di operai e 
studenti 

LUCANIA 

Ferrandina: abitazioni 
sgomberate per il 
cedimento della strada 

MATKRA. 5. 
Otto .rb:tazit>n]i di via Masa-

n;ello — alia perifena di Fcrran 
dna — *cnii state *co:nberate 
u n i,rtTV\edin"rt?n:o dell'ai.torita 
totii.naie. \x.-r l'm.p'ovv i-o tt'iii 
niento d; un tratto della tjra{J3 
in <«-i;-.M!ti ad iino s;ri>'t.imento 

,pro\ocherebbe sulla 
intervenire. richiamandosi ap j strada situazioni es tremamen 

Per rimanere ancora alle cifre j punto alia insostituibile funzio- te ptsanti in momerrti in cui 
e da aggiungere che ogni gior- ' ne delle due arterit ferrovia e. per giunta. sovraccarica 
no le due ferrovie trasoortano j He per il carattere altamen j dalla circolazione privata. Que 
circa 8000 Dersone. nella mas j to sociale che le contrasseena. i 5tn senza voler considerare 
sima parte studenti e Iavorato ! Da qui e maturata la convin ! ct^. \0 tariffe dei b i e l i e t t i e 
ri impegnando un personale di I zione che la sola via d'uscita } dfgli abbonamenti sarebbero 
2o0 dipender.ti. ( s i pud trovare nella pubbli i senz'altro di gran iunga piu 

1 ^ conscguen7e di una crisi ! eizzazione delle due ferrovie | e levate . Comunque proprio pe 
del servizio sono faci lmenle in 
tuibili per la vita del le due val
late e per l'economia della in 
tiera p n n i n c i a : si puo ancora 
r i l e \ a r e che la linea Arezzo Si-
nalunga si collega al sistema 
di . comunicazioni" ferrm iarie 
per Siena. Chiusi. Grosseto. In 
\ ista della importanza del ser
vizio reso dalle due ferrovie. 
lo Stato ha largamente sovven 
zionato la Societa ferroviaria 

che la Provincia e i Comuni 
interessati potrebbero diretla-
mente gestire, ferme rimanen 
do le indispensabili sotcenzio 

| ni governatire che ai prirati 
non aono mai venule a manca-
re anche quando appariva 
chiara la non buona direzione 
aziendale. • . . . . - • - . 

In questo senso si e pronun 
ciato fermamente anche il 
personale: lo stesso ministro 

con forti cifre che dal 1 9 M si I dei Trasporti. riccvendo una 

doeumentare tutti • gli aspetti 
tecnici del problema e attual 
mente al lavoro una Commis-
sone nominata dal Consiglio 
provinciale. • -

Resta da dire infine c h e non 
si pud essere d'accordo con 
la richiesta di un commissario 
straordinario alia Societa. ri
chiesta che da parte della DC 
e stata piu volte caldeggiata; 
bisogna smetterla col credere 

di un sooralluofto — i tecnia 
comimaJi avevano dichiarato le 
abitazioni pcricolanti. 

I * otto famiglie costrette ad 
abhandonare le loro case sono 
state sistemate prowisoriamente. 
akune in alberghi cittadini. ed 
alur* presso parent*. 

dipendente. la Magistratura ha 
aperto due inchieste per far 
luce sul modo come la Societa 
ferroviaria e stata amministra
ta e su eventuali illeciti che 
dovra nno essere appurati da 
una apposite commissione pe-

aggirano sui 4W milioni al J cielega/ione di dipt-ndt-nti e di J crie tiUes*c soluzioni dall'alto 
i che poi sono quelle sce l te 
dalla c lasse dirigente di cui 
il comm. Bellaveglia era cer 
to una espressione) possano 
sostituire l'unico modo legit-
t imo di tutelare gli interessi 
della comunita: che e poi quel
lo di un pubblico controllo, de-
mocrat icamente espresso . 

Osvaldo Diana 

l'anno. Nonostante questo in 
tervento la S<Kieta — e non 
solo per cau«e oggett ive — e 
oggi in una situazione econo 
mica graviss ima tanto c h e non 
riesce a far fronte ai suoi im-
pegni verso il personale. verso 
gli istituti previdenziali e i 
fornitori. mentre le istallazio-
ni f i sse e il materiale rotabile 
delle due ferrovie denunciano 
palesemente logorio • inade-

rappresentanti dell'Ammiiii 
strazione provinciale. ato>m 
pagnata dall'on. Santi. si v 
detto disposto a favorirc tale 
soluzione. A quanti tuttavia 
pensano che una smobilitazio-
ne delle ferrovie a favore di 
un trasferimento del servizio 
su strada. bisognera pur dire 
che , esc luso senza mezzi ter
mini un nuovo ricorso alia 
impresa privata che, come ha 

una soluzione 

globule al 
problema idrico 

L'Ente di sviluppo irrigazione per la Puglia e 
Lucania ha proposto il reperimento di nuove 
sorgenti e la razionale utilizzazione dell'acqua 
esistente — II piano prevede un tempo di at-
tuazione di quindici anni e duecento miliardi 
di spesa — Mobilitare tutte le forze meridio-
nali per far uscire il governo dall' equivoco 

Dal nostro corrispondente 
BARI. 5. 

Quando era presidente del 
Consiglio il senatore Zoli, in 
occasione di una sua visita a 
Bart, ai dirigenti democristia-
ni che gli chiedevano un suo 
diretto intervento per la solu
zione del problema dell'approv-
vigionamento idrico della Pu
glia, il notabile d.c. rispose 
che prima gli stessi d.c. (o 
meglio i vari gruppi di potere 
all'interno di questo partito) 
dovevano meltersi d'accordo 
tra di loro e poi il governo 
avrebbe potuto affrontare la 
quest ione. 

In questa dichiarazione, mai 
smentita. dell'allora presiden
te del Consiglio si riassutne 
la posizione dei vari governi 
intorno al problema dell'acqua 
per la Puglia e la Lucania. 

Avviene cosi che lo stesso 
governo — che su questo pro
blema mantiene volutamente 
la piu aperta confusione di 
competenze, permettendo che 
del problema idrico si occupi-
no contemporaneamente I'Ente 
Autonomo Acqucdotto Pugliesc, 
la Cassa per il Mezzogiorno, 
I'Ente per In sviluppo dell'irri-
gazione per la Puglia e la Lu
cania e lo stesso ministero dei 
Lavori pubblici (e in tutti que-
sti organismi sono presenti 
gruppi di poteri della DC) — 
chicda ai puglicsi e ai lucani 
una visione unitaria del pro 
blema e una relativa soluzio
ne globale per pater interve-
nire. 

E questo giuoco da parte dei 
vari governi che si sono sue-
ceduti da oltre quindici anni 
e continua anenra oggi c un 
giuoco che ora deve /mire per
che una soluzione globale del 
problema idrico per le due re-
gioni (nel senso che affronta 
il tema acqua per bere, per le 
indristrie e per lagricoltura) e 
stata finalmente predisposta. 
Si tratta del piano elaborate j 
do un anno circa dall'Ente per 
la sviluppo dell'irrigazione per \ 
la Puglia e la Lucania per la 
utilizzazione integrate delle ac-
que di Puglia. Lucania e Irpi-
nia. presentato in occasione 
del convegno per Yapprowigio-
namento idrico delle due regio
ns dell'ottobre dell'anno scorso. 

• 11 piano dimnstra che la Pu
glia e la Lucania non sono re
gion! price del tutto di acqua: 
Vacqua e'e, si tratta di rac-
cogliere quella reperita, repe-
rirne dell'alrra, vlilizzare fi
nalmente quella gia invasata e 
che si perde o che viene uti-
lizzata per scopi dirersi • da 
quelli per cui era stata inva
sata. 

Secondo questo piano i fab 
bi.toani dell'industria ammon-
tano a 16 metri cubi al secon
do pari ad una disponibilita di 
circa 500 milioni di metri cubi 
all'anno; per Vuso potabile fi-
no a tutto il 2000 occorreran-
no altri 8 metri cubi al se
condo; per l'irrigazione (per 
approvvigiornare al 70 per 
cento la superjicie di 720 mi-
la ettari) necessitano circa 3 
miliardi dl metri cubi all'anno. 

Sono aid acquisiti ad uto po

tabile (per la grande parte al 
di fuori delle due regioni). e 
quindi dispanibili. 10 metri cu
bi al secondo (300 milioni di 
metri cubi all'anno). Sono ne-
cessari percio fra usi potabile, 
industriale e ugricolo due mi
liardi 750 milioni di metri cu
bi all'anno. Sono disponibili. 
o comunque di prossima dispo
nibilita 1.200.000.000 di metri 
cubi. mentre sono da rcperire 
altri 1.550.000.000 di metri cubi 
da altre fonti. da altri invasi 
o da acque sotterranee e sor-
gentizie fino ad un totale (com-
preso Vutilizzazione delle ac
que di scarico dei grandi cen-
tri abitati e dei complessi in
dustrial!) ammontante a cir
ca 250 milioni di metri cubi. 

11 piano prevede un tempo 
di attuazione di 15 anni e pla
in di finanziamento divisi per 
questo veriodo per una spesa 
complessiva di 200 miliardi. 

Son £• una somma eccessiva 
se si considera il tempo in cui 
e diluita e la posta che & in 
ginco. Si tratta. oltre che del
l'acqua per bere. dello svilup
po economico di due regioni 
del Mezzogiorno, dello svilup
po dell'agricoltura che per es
sere competitiva non puo av-
venire senza l'irrigazione. 

Si tratta per queste due re
gioni di una latta alio spreco 
se si considerano gli ingenti 
investimenti pubblici improdut-
tivi gia effeltuati nel settore 
idrico. le preziose acque inva-
sate che restano tntalmente e 
parzialmente inutilizzate. men
tre lagricoltura delle due re
gioni ha sete. 

E' un problema quello del-
I'approvvigionamento idrico di 
queste due regioni del Mezzo
giorno che ha delle dimensio-
ni tali che non pud essere 
affrontato. come per il passato, 
dalle forze delle Provincie del
le due regioni, sia pure con-
sorziate con i Comuni ed i 
vari enti. 

Si tratta di 200 miliardi per
che il problema e visto final
mente in modo globale nelle 
prospettive di sviluppo sino al 
2000. 

E' trascorso piii di mezzo 
secolo dalla nascita delVAc-
quedottn pugliese ed il proble
ma dell'acqua per questa par
te del Mezzogiorno torna ora 
ad essere posto negli stessi 
termini in cui si pose mezzo 
secolo fa. 

Allora per superare le stret-
toie delle competenze e indur-
re il governo ad intervenire 
con misure radicali U proble
ma dell'acqua venne posto co
me problema meridionale e dt 
portata nazionale. Fu questa 
la linea portata aranti dalle 
forze politiche democratiche 
del tempo. 

O^a il problema e negli stes
si termini. 11 governo deve 
uscire fuori dalla sua posi
zione equivoca: le regioni in-
teressate alia soluzione del pro
blema si devono muovere con 
tutto U Mezzogiorno perche 
questo dell'acqua e un fatto 
meridionale. 

Halo Palasciane 
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